

CERVECERIA



CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA
 Best Stout Porter

LEA

Las sensaciones que procura el arte, son un complemento indispensable de la vida de toda persona culta. Una visita al establecimiento de **Roberto Ramon**, Calle Central Norte, entre la Sombrería de Bengoechea é Hijo y la nueva casa de don A. M. Velásquez, le proporcionará la oportunidad de admirar la más exquisita variedad de cuadros de arte que jamás ha existido en San José. Pinturas al óleo, copias de los cuadros más célebres, cromolitografías magníficas, fototipias inmejorables, todos los más modernos y mejores procedimientos. Especialidad en cuadros religiosos. Inmensa variedad de molduras de todas clases.

¡ Novedad !

Muebles muebles

LA MAGNOLIA LA PALMA

CASTELLS Y ESCARRE PROPIETARIOS

En estos magníficos establecimientos, únicos de su género en San José, hay un surtido constantemente fresco de dulces y confituras, para satisfacer los gustos más delicados y exigentes.

Especialidad en trabajos de fantasía para regalos, bodas, bautizos, etc. Se atienden cuidadosamente los pedidos de provincia.

Cantina surtida con los más exquisitos vinos y licores, **cocktails** y demás tragos compuestos, de última novedad.

Una visita á estos elegantes y ricos establecimientos basta para convencerse de la excelencia de los artículos y lo esmerado del trato.

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,

MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días



Para Manchester habrá vapor cada quince días
 " Bristol otro " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1.º á Manchester..... £ 20.00
 " 1.º á Bristol..... 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

UNITED FRUIT CO

COSTA RICA DIVISION

JOHN M. KEITH, ADMOR.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista EN ENFERMEDADES PROPIAS DELAS SENORAS
 Consultas de 12 a. m. á 3 p. m. Casa del doctor don

Gerardo Echeverría.—Calle 21 Sur.

CAJAS

DE REGISTRO PARA DINERO

Ya se han hecho indispensables en todo establecimiento de comercio grande ó pequeño. Custodian el dinero con toda seguridad. Es una invención, que paga enormes dividendos, pues no es remoto el caso que un Registro de estos recompensa en el espacio de un solo mes el valor total del aparato, y aún más de lo que cuesta.

El aparato es en el exterior de lujoso metal nikelado y al registrar muestra al cliente el importe de su compra, anota el dinero que entra y lo suma automáticamente. La suma es imposible que pueda ser alterada pues queda bajo llave. El Aparato Registrador es una salvaguardia para el empleado honrado. Delata al dependiente infiel ó impide toda tentación de sustraerse dinero. La sencillez de su mecanismo evita que se descomponga fácilmente. Todo aparato está garantizado y su precio relativamente equitativo recomienda su compra.



Para pormenores oírse á
 MACAYA Y Ca.—UNICOS AGENTES
 San José de Costa Rica

AVISO Se pone en conocimiento de los deudos ó encargados que tienen en arrendamiento nichos ó fosas en el panteon de esta ciudad, y cuyo plazo esté vencido, que si dentro de un mes, no se presentan á hacer la respectiva renovación de una ú otra localidad, serán exhumados los cadáveres en ellos existentes, y colocados los restos en el Osario general. Agosto 24.

VICTOR MALTES

Ofrecé tanto al público de esta Capital como al de provincias UNA ORQUESTA completa para bailes de alto tono, así como UNA ESTUDIANTINA, desde **TERCETO á SEXTETO**. Para informes y condiciones puede buscarse en la BARBERÍA DE LOS HERMANOS ANTILLON ó en el Restaurante La Arena.

POR 50 COLONES

Se alquila la casa número 184, situada á cincuenta varas del Mercado en la calle 18 Norte.
 Para informes en la casa número 47 calle 17 Norte.

Jardinería Artística
 DE ANDERSON HERMANOS

BOUQUETS,
 CANASTAS
 SEMILLAS,
 CORONAS Y
 MATERIALES ABUNDANTES.

Breva americana Keystone

Marca registrada según decreto publicado en LA GACETA OFICIAL No 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & CA.

Gran almacen de Calzado—

Extenso y muy variado surtido de calzado, al alcance de todos los bolsillos. Elaborado con materiales frescos y escogidos que garantizan la duración.

Precios desde C. 3-50 hasta C. 8-50 el par. Vendo cortes listos, avios de suela, mediasueelas y toda clase de materiales para la Zapatería.

Acabo de recibir un completo y variado surtido de hornas de diferentes gustos que vendo á precios equitativos.

El calzado de encargo siempre será despachado con la mayor prontitud y esmero.

Carmona, en la Calle Central.

LUIS CRUZ
 — DENTISTA —

En los bajos de la casa donde está el Centro de amigos
Frente al Mercado

Utiles de última invención de oro y caucho
 GRATIS Á LOS POBRES
 Se habla inglés y francés

Leciones de Guitarra

Doy clases de guitarra á domicilio. Se reciben órdenes en la Barbería Modelo de Saldías, enfrente del Carmen.

Setiembre 11
ALFREDO MARCHENA.

Los Congresos de la Juventud

(NUESTRO CRITERIO.)

IV

Hemos advertido que muchos jóvenes, y otros que no lo son, de los que en la actualidad se preocupan por las ideas de la Federación Centroamericana de Estudiantes, están en un error lamentable de principios.

La juventud no persigue por el momento la federación política de estas Repúblicas; no anhela verlas regidas ya por un mismo Gobierno, ni amoldadas á las mismas disposiciones administrativas.

Pensar en eso, sería pensar en una cosa poco menos que imposible, porque para que exista unidad, es necesario que los pueblos estén en condiciones de aceptarla, que sean afines. Lo que nosotros propagamos, es una idea más noble, más simpática, y sobre todo más cuerda. Se persigue la unión intelectual de estos pueblos, se quiere fomentar sus relaciones internacionales, sus relaciones mercantiles, trabajar por la unificación de los sistemas de enseñanza actuales, por la validez de los títulos universitarios, por la unificación monetaria que fije de una vez las fluctuaciones del cambio, se persigue el acercamiento de estos pueblos.

Lejos estamos nosotros de comprender que la salvación de estos pueblos pueda descansar sobre una unidad política monetaria.

Creemos que con el tiempo, será una necesidad, pero para llegar allí, necesario será una evolución.

Lo eminentemente práctico de estos Congresos, no juzgo por el momento que sean sus conclusiones adoptadas, ni su propaganda más ó menos activa; lo positivo aquí son las relaciones que se establecen, son los vínculos de simpatía que se amalgaman, son las relaciones sociales; porque mañana cuando los grandes destinos nacionales estén encomendados á la juventud actual, todos ellos estarán alentados por un mismo sentimiento, ennoblecido por una misma idea.

Nuestro temperamento y nuestro carácter más prácticos eminentemente, nos ha hecho introducir algunas reformas en la constitución de esos Congresos.

Hemos querido despojarlos de esas fórmulas inútiles de pompa, suprimiendo, por ejemplo, la cuestión de derecho porque en el terreno de la práctica ellos eran poco menos que un ridículo. Quisimos también suprimir todos aquellos puntos que se relacionan con la política local de estados, porque los consideramos contraproducentes, toda vez que ellos se prestaban á discusiones acaloradas y á fomentar resentimientos ajenos al fin que perseguimos.

Nos imaginamos que la federación política, que ha sido el sueño de tantos y tan eminentes hombres públicos, podía conseguirse dentro de un medio siglo, pero ella entonces vendría en la forma de una federación semejante á la americana, en que cada estado independiente, tenga su vida propia, sus tradiciones, sus leyes y su gobierno republicano, y que únicamente para la representación exterior, únicamente para el fomento de los grandes intereses, constituyan unidos, una entidad política que dé fuerza, prestigio y estabilidad á los intereses de los estados.

Existe entre nosotros la pretensión de creernos muy superiores, desde el punto de vista social y político, á los demás pueblos centroamericanos. Esas diferencias no son tan marcadas, porque el día que esos pueblos lleguen al convencimiento de que sobre el principio de la paz descanza la estabilidad, la solaridad, la cultura y la vida de los pueblos, nada tendrán que envidiarnos.

Los ideales de la juventud, desde el punto de vista que nosotros indicamos, los ideales de la paz, de cultura y de progreso, serán los únicos medios de garantizar las relaciones pacíficas inter-

nacionales, y el único medio de conseguir la soberanía de estos pueblos ahora que están poco menos que sentenciadas á muerte.

MANUEL SAENZ CORDERO.

PONIENTALES

El gato, el lagarto y el grillo

(FABULA DE IRIARTE)

Ello es que hay animales muy científicos. En curarse con varios específicos, y en conservar su construcción orgánica como hábiles que son en la Botánica, pues conocen las yerbas diuréticas, catárticas, narcóticas, eméticas, febrífugas, estípticas, prolíficas, cefálicas también, y sudoríficas.

En esto era gran práctico y teórico. Un gato, pedantísimo retórico, que hablaba en un estilo tan enfático como el más estraido catedrático.

Yendo á caza de plantas salutíferas, dijo á un lagarto: ¡qué ansias tan mortíferas! Quiero, por mis turgencias semi hidrópicas, Chupar el zumo de hojas heliotrópicas.

Atónito el lagarto con lo exótico de todo aquel preámbulo estrambótico, No entendió más la frase macarrónica que si le hablaban lengua babilónica.

Pero notó que el charlatán ridículo De hojas de girasol llenó el ventrículo, Y le dijo: ya, en fin, señor hidrópico, He entendido lo que es zumo heliotrópico.

Y no es bueno que un grillo oyendo el diálogo, Aunque se fué en ayunas del catálogo De términos tan raros y magníficos, Hizo del gato elogios honoríficos!

Sí, que hay quien tiene la hinchazón por mérito Y el hablar liso y llano por demérito.

Más ya que estos amantes de hiperbólicas Cláusulas voces el depósito De rebombantes voces el depósito Apuran, aunque salga un despropósito, Caiga sobre su estilo problemático, Este apólogo esdrújulo, enigmático.

OFICIAL

Reglamentase las concesiones de tierras otorgadas por la ley n.º 40 de 20 de agosto de este año, á los vecinos y pobladores del valle del General, de modo que esa gracia se haga efectiva en conformidad con los móviles que la inspiraron.

—Confirmase la resolución del señor Gobernador de Alajuela por la cual fué confirmada la resolución del señor Jefe Político de San Ramón, que declaró sin lugar la petición del señor Julián Alvarado de que le siguieran extendiendo á su nombre las patentes de una aguardentería sita en la ciudad de San Ramón, por cuanto aparece demostrado que la indicada patente fué vendida por el señor Alvarado á don Macario Valverde.

De Santa Bárbara

El domingo próximo pasado y en momentos que La Sociedad de Varones de San Vicente de Paul, celebraba su conferencia semanal, se recibió un suficiente número de cortes de zarzas y otras mercaderías que don Nicolás Orozco, enviaba para que se distribuyesen á los pobres socorridos por esta conferencia.

La directiva acordó dividir en dos lotes iguales lo recibido, enviando uno á la conferencia de señoras y reservar se el otro, para distribuirlo á los pobres de su cargo.

Digna de aplausos y á la vez de imitación por quienes pueden, es esta acción ó rasgo de franqueza y benevolencia del señor Orozco, quien en premio de su acción, recibirá la bendición de los pobres vergonzantes á quienes el Hombre Dios se refirió cuando dijo: "Ni un vaso de agua dado en mi nombre, quedará sin recompensa."

En la próxima correspondencia, dará cuenta de los socorros que vayan habiendo en dicha sociedad.

CORRESPONSAL

Cañería y Cloacas

Contrato celebrado en Nueva York por don Cleto González Víquez para la construcción de esas obras

El Noticiero de ayer publicó el contrato relativo al empréstito obtenido por el señor González Víquez para subvenir á los gastos de la construcción de la nueva cañería y cloacas. Da mos hoy nosotros el texto del contrato celebrado también por nuestro Presidente Municipal para la construcción de esas obras.

"Cleto González Víquez, Presidente y en nombre de la Municipalidad de San José de Costa Rica, por una parte, y por la otra Minor C. Keith, vecino de la ciudad de Nueva York (que en adelante se llamará el contratista) en adición al contrato que en esta misma fecha han firmado referente á un empréstito municipal de seiscientos mil pesos oro americano, han convenido lo siguiente:

Artículo I

El contratista se obliga á construir las obras de cañería y cloacas de San José, conforme á los planos y detalles que ha presentado á la Municipalidad el ingeniero don Luis Matamoros.

Estas obras comprenden:

a) en cuanto á cañería:

1.—La captación de las tres fuentes escogidas para surtir de agua á San José, que son las llamadas del "Padre Carazo," por medio de cámaras cerradas y techadas, de cuatro metros de largo, cuatro de ancho y dos de profundidad, con cimientos hidráulicos.

2.—La reunión de dichas tres fuentes en un solo punto, de donde ha de partir el tubo madre. Esta reunión se hará por medio de tubos en parte de 16" (250 metros) y en parte de 14" (250 metros), todos de hierro fundido.

3.—La construcción de un pequeño tanque alimentador del tubo madre, el cual tendrá las mismas dimensiones que las cámaras de captación.

4.—La construcción en la presa del río Tiribí de un distribuidor de agua corriente, que devuelva á las fuentes el agua que se les quita por tubería. Este tubo será de hierro fundido, de un pulgada pulida y se ajustará á los requisitos que señala el ingeniero.

5.—La provisión y colocación de 14 kilómetros de tubos de acero remachado y pintado por dentro y fuera con alquitran de piedra. Estos tubos se dividirán en 5 secciones de 9210 cada una y serán de cinco diferentes espesores para soportar la presión, así: Birg. 14, 12, 11, 10 y 8, y todos serán de 20 pulgadas de diámetro.

6.—La provisión y colocación de las siguientes cantidades de tubos de hierro fundido: 250 metros de 16 pulgadas; 1110 de 14 pulgadas; 8210 de 10 pulgadas; 12677 de 8 pulgadas y 9593 metros de tubo de hierro galvanizado de 1 1/2 pulgadas.

7.—La provisión y colocación de dos ruedas Cassel.

8.—El arreglo del camino y calles por donde debe pasar la tubería, de modo que queden como antes de abrir las zanjas.

b) en cuanto á cloacas:

1.—La provisión y colocación de las siguientes partidas de tubos de terracota vitrificada: 350 pies de 22 pulgadas de diámetro; 20,000 pies de 15 pulgadas; 11,500 pies de 10 pulgadas; 75,660 pies de 6 pulgadas y 66000 pies de 3 pulgadas.

2.—La construcción de los tanques sépticos determinados por el proyecto.

3.—El arreglo de caminos y calles por donde debe pasar la tubería, de modo que queden como antes de abrir las zanjas.

Estas obras, que son las principales, deberán sujetarse al plan definitivo que se adopte.

El contratista para facilitar al Ingeniero Municipal, la conclusión de planos y localización de las tuberías, enviará á San José un ingeniero de su confianza, el cual además servirá para convenir, en nombre de su comitente, las bases definitivas y detalles técnicos de las obras.

Artículo II

El precio de los materiales que adelante se especifican, entregados en San José, es la suma de ciento noventa y nueve mil ochocientos cincuenta y ocho pesos cuarenta centavos (\$ 199,858.40) oro americano.

Las bases que han servido para esta apreciación, así como los materiales que el contratista entregará en San José por la suma indicada, son como sigue:

Planchas de acero para Tubos

Sección	Longitud	Espesor	Peso	Total de peso
I	9210'	14	19.75 lbs.	181,898
II	9210'	12	27.5 "	253,275
III	9210'	11	31.5 "	290,115
IV	9210'	10	35. "	322,350
V	9210'	8	45.5 "	419,055

Total 1,466,692

ó sean 734 toneladas de 2,000 libras á \$ 60.63 cada uno 44,502

Tubos de hierro fundido

Diámetro	Cantidad	Peso	Valor
16"	820'	102,500 lbs.	\$ 2624-00
14"	3642'	373,305 "	" 4106 35
10"	26936'	1717,170 "	" 18,888 87
3"	41589'	641,802 "	" 8,336 93
1 1/2"	31473'	237,307 "	" 7,128-63

(galvanizado) Total... 3.071,584 lbs. \$ 41,084 78

Pesor en toneladas de 2,000 lbs 1,536

Accesorio de hierro fundido

80 toneladas á 25 00 \$ 2,000

Tubos de terracota vitrificada

Diámetro	Cantidad	Peso	Valor
22"	350'	44 T	\$ 288-75
15"	20,000'	1177 "	" 8100.
10"	11,500'	320 "	" 2587-50
6"	75,660'	841 "	" 6809-40
3"	66,000'	183 "	" 3168.

Accesorios 35 " " 28-87

Total... 2600 T \$ 20982-52

Ruedas Cassel

2ruedas,inclusive fletes hasta S.J. \$ 1,500

FLETE DE MAR

4950 toneladas á \$ 7 \$ 34,650

FLETE DE FERROCARRIL A S. JOSÉ

4737 T. de 1000 k. cju á \$ 10 \$ 47,370

DESEMBARQUE Y AGENCIA

4737 T. de 1000 k. á \$ 1.64 \$ 7,768-68

Si al formularse el plan definitivo de las obras se alteraren las cantidades de materiales especificados, el precio sufrirá también la variación consiguiente, pero tomando siempre las mismas bases antes detalladas.

Si la Municipalidad lograre con la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica que el nuevo contrato sea menos de diez pesos, oro americano, por tonelada de mil kilogramos, la diferencia se rebajará del precio total arriba indicado. En cambio, si el flete excediere de la tarifa calculada, el exceso perjudicará á la Municipalidad y deberá agregarse al total referido.

Ygual cosa sucederá con la comisión de desembarque y despacho. El contratista tendrá derecho á que se le pague por su valor efectivo hasta San José y diez por ciento más, cualesquiera otros materiales que requiera la construcción y que no estén incluidos en la lista anterior.

Es entendido que los materiales necesarios para estas obras entrarán á Costa Rica libres de derechos de aduana y muellaje.

ARTICULO III

En cuanto al costo de la construcción en Costa Rica, que según cálculo del Ingeniero no excederá de doscientos mil setecientos cincuenta y cuatro pesos treinta y cinco centavos, oro americano, no pudiendo verificarlo desde aquí el contratista, y no siendo su ánimo por otra parte, sacar de este contrato sino una moderada ganancia, se conviene que el referido contratista nombre un Ingeniero sanitario competente, el cual ejecutará todas las obras que determine el plan definitivo, conforme á las bases técnicas que se adopten y bajo la inmediata vigilancia del Ingeniero Municipal.

Las planillas de trabajos y materiales tendrán que ser aprobadas por éste, y el contratista tendrá derecho á una ganancia de diez por ciento, que agregará á cada planilla para la administración y dirección, en las cuales se comprenderán el sueldo y gastos de viaje del Ingeniero que envíe á Costa Rica el contratista.

Es entendido que serán de cuenta de la Municipalidad exclusivamente los gastos de impresión de bonos, expropiaciones y sueldos de su Ingeniero, y que por lo tanto sobre ellos no tendrá el contratista el diez por ciento convenido.

ARTICULO IV

El contratista gozará del plazo de un año contado desde que se dé comienzo á los trabajos, para terminar todas las obras contratadas y entregarlas á la Municipalidad en conformidad con las condiciones consignadas en este con-

trato y las que se consignen en el pliego de bases técnicas que se adopten por el Ingeniero de la Municipalidad y el del contratista.

La construcción deberá empezar lo más tarde el día 1º de abril de 1905.

Caso de que el contratista no entregue las obras en el plazo convenido, deberá pagar los intereses de los bonos por todo el tiempo que la entrega se demorare.

Quedan exceptuados, para los efectos de esta pena, los casos fortuitos ó de fuerza mayor.

(Concluirá.)

Notas Sociales

En la mañana de ayer se efectuó en la iglesia del Carmen de esta ciudad, el matrimonio de nuestro distinguido amigo Licenciado don Claudio González con la espiritual señorita Lupe Luján. Fueron padrinos de la boda la señorita María Luján y don Jenaro Rucajudo, la señorita Luisa Luján y don Guillermo Mata, doña Rosaura B. de Mata y don Mauro Fernández h., doña Rosa de Keith y don Agustín Luján, la señorita Marta González y don Emilio Robert.

Después de la ceremonia religiosa, la concurrencia se dirigió á la casa de habitación de los padres de la novia, en donde se obsequió con una taza de café á los numerosos y escogidos invitados, quienes se retiraron á las diez a. m., sumamente agradecidos por las exquisitas atenciones de que fueron objeto.

Una vez más hacemos votos por la felicidad de nuestros buenos amigos Lupita y Claudio.

**

Anoche obsequiaron el señor Mayor Nunn y sus compañeros, los otros oficiales ingleses, á la Directiva del Polo Club y al Comité del baile del 15, con una comida en el Club Internacional.

Reinó en la fiesta la más cordial animación y todos los concurrentes salieron muy satisfechos de ella.

Asistieron además de los caballeros polistas ingleses las siguientes personas:

Don Tobías Zúñiga, Presidente del Club Internacional, Don Rafael Alvarado, Presidente del Polo Club, Don F. N. Cox, Cónsul de Inglaterra, Don John M. Keith, don Joaquín B. Fernández, don G. H. Green, don F. Van Laar, Reverendo J. Grinter, don R. E. Brounger Admor. del Ferrocarril de Costa Rica, don Thomas Scott, don T. Escribano, don J. T. Hemman, don Federico Tinoco h., Coronel don Ricardo Salazar Guardia, don J. W. Mather, don G. Coronado, don Modesto Martínez, D. Aristides Bonilla, don Joaquín Tinoco, don O. Von Schroter y don P. B. Vinter.

El Menú fué el siguiente:

MENÚ

Antepasto variado, Sopa á la Salud, Frito á la Italiana, Ternera al Salpicón, Timbale de Maccharoni, Espárragos á la Parm, Chompipe asado, Ensalada á la Parisien, Helado á la Plombier, Gateau á la Costa Rica, Café Vinos: Jerez, Graves, Pontet Canet, Chabertin, Champagne, Pousse café.

En la Iglesia de La Merced

Celebración de la Patrona

Gran concurrencia de gente hubo desde el viernes en el hermoso templo de la Merced.

Desde temprano, la Iglesia y sus alrededores fueron engalanados con flores, uruca y colgaduras de telas, como es usanza, por los piadosos devotos de la Virgen de las Mercedes.

Los mantenedores de la festividad, aunque escasos de recursos para una celebración que correspondiera al entusiasmo y brillo acostumbrados, hicieron, sin embargo, más de lo que podían para darle mayor atractivo y esplendor.

El viernes á medio día, se cantaron las avemarías; á las cuatro vísperas y á las seis, rosario con sermón predicado por el canónigo don José V. Salazar.

En el coro, amenizado por una buena orquesta, lució su voz el aplaudido tenor don Alejandro Aguilar h.

El valioso altar, regalado por el Dr. don Antonio Cruz, quedó completamente instalado y ofrecía magnífico golpe de vista con los adornos especiales que á su lado pusieron á la imagen de la Virgen de las Mercedes.

A las 9 a. m. de ayer, dió principio la procesión interior. Precedían veinte niños en trajes característicos de moros y cautivos. En la puerta principal se detuvo la procesión y se verificó el acto de la redención de los cristianos. La concurrencia era muy numerosa y todos se disputaban los campos para presenciar la ceremonia.

A las diez se presentó, en elegante carruaje, el Ilustrísimo señor Obispo Stork, acompañado del hermano lego don Francisco Blume, y dió principio la misa solemne, cantada por el Presbítero Canónigo don José Vicente Salazar, siendo ministros los dos nuevos sacerdotes ordenados ayer, don Ricardo Salas y don Elías Valenciano.

La misa fué semi pontifical, y asistieron al señor Obispo los sacerdotes Enrique Kern y José Calderón.

Asistieron á la misa los Presbíteros don Yanuario Quesada, Cura de la Parroquia, don Silvestre Senba y un dominicano.

El sermón estuvo á cargo del Canónigo don Ricardo Zúñiga.

Á las doce terminaron los actos y después de ellos el Ilustrísimo señor Obispo, Clero y músicos, fueron obsequiados con un magnífico lunch servido personalmente por las señoritas Jiménez Bonnell y Ernestina Mollet en la Secretaría de la Parroquia que fué convenientemente preparada para el caso.

El coro estaba compuesto de los señores don Pedro Calderón Navarro, Director; don Alejandro Aguilar h., tenor; don José María Fernández M., bajo, Marcos León y Joaquín Chacón; y la parte instrumental á cargo de don Emanuel García, Ismael Cardona, Ricardo Aguilar, Raúl León, Ramón Beldán y Alfredo Morales.

La misa ejecutada fué la de Costamagna y gustó mucho. La AveMaría del sermón fué cantada por Cano, cuya voz melodiosa es oída siempre con placer.

Durante el día hubo Vela; á las cuatro, vísperas, y á las seis rosario y colocación, con que terminó la festividad. Sigue el octavario.

Empréstito Municipal

OPOSICION DEL SINDICO

El señor don Manuel A. Quirós, Síndico Municipal de esta ciudad, ha resuelto oponerse á la aprobación por nuestro Municipio del contrato de empréstito celebrado en Nueva York por el Licenciado don Cleto González Víquez con el señor Minor C. Keith, para hacer frente á los gastos de la construcción de la cañería y cloacas.

Con el fin de conocer acerca de la oposición del señor Quirós, se reunió la Municipalidad anoche á las 7 p. m. en sesión extraordinaria. Comunicaremos á nuestros lectores el resultado de las gestiones del señor Síndico Municipal, en este importante y delicado asunto.

No hay Cables

Por estar interrumpida la línea del telégrafo, no han llegado noticias cablegráficas.

Gacetilla

Domingo 25.—18 después de Pentecostés.—Evang. de San Mateo, Capítulo IX, Vers. 18.—Santa María de Cervelló, virgen; Lope, obispo de Amiens; Cleofas; Fermín, primer obispo.

Mercurio estacionario á la 1 p. m.

Lunes.—Santos Cipriano y Justina virgen; mártires.

Mercurio en su nodo ascendente á la m.

Júpiter, conjunción con la Luna á 4 p. m.

Júpiter 1' 52" S.

No muy católico

D. Sunnon Johnson, que por su apellido debe ser protestante, fué sorprendido antenoche en el interior del templo de la Merced, en no católicas horas, pues eran las diez de la noche, cuando un policía notó que la puerta estaba abierta y que el mister oraba.

Fué conducido á la Agencia para que explicara por qué trataba de cambiar de culto en su religión.

Atención

El 18 del corriente falleció en San Francisco de Dos Ríos, el niño Jaime del Socorro Badilla Guzmán de 2 años y medio, y el día 20 falleció en la misma casa, la niña Sofía Ninfa Badilla

Guzmán de un año; ambos de la misma enfermedad: angina.

No sería prudente que la autoridad administrativa, el Médico del Pueblo ó la Facultad de Medicina inquieran si esas dos defunciones en una misma casa, son signo de una epidemia para nuestro vecino distrito?

Nos permitimos llamar la atención sobre este punto.

Bodas de oro

Antier celebró sus bodas de oro con la Iglesia el Presbítero don Pedro Sandoval, quien recibió la orden sacerdotal el 23 de setiembre de 1854.

El Presbítero Sandoval nació el 5 de julio de 1831 y conserva sus energías y buena salud.

Servicio de correos

Mañana á las 8 a. m. se despachará correspondencia para Estados Unidos, Antillas y Europa, vía New York.

Movimiento de hoteles

Al Hotel Imperial han ingresado los siguientes pasajeros: E. H. Sederick, Ant. L. Vega, Henry Veysnet, E. B. Humeau, Ch. Chalmers, Carlos Gutiérrez.

Al Hotel Internacional: Pedro A. Hernández y Ricardo Casas.

Recogida

Ayer hubo gran recogida de tabures y meretricios deshonestos á los que don Gregorio Fuentes se propone sentar la mano.

Nos parece bien esta actitud de la autoridad.

En el Variedades

Esta noche tendrá lugar en el Variedades una variada función, subiendo á escena "Dos canarios de café" "Los camarones" y "El organista."

Se anuncia la aparición de la característica señora doña Roonfa de Delgado.

Se beneficia

Nuestro amigo don Jenaro Castro Méndez también tendrá su beneficio y se nos asegura que piensa dedicarlo á la entusiasta "Liga de Obreros". Muy bien pensado!

En La Sabana

Hoy tendrá lugar en La Sabana el tercer match entre los clubs Josefino y Jamaica que cerrará el compromiso de los caballeros ingleses, para jugar en San José.

Veremos cómo se portan hoy los nuestros.

En la Merced

En este hermoso templo contra-rán matrimonio hoy el caballero don Alberto León Páez y la gentil damita Clemencia Audrain.

Muchas venturas y felicidades deseamos á esta pareja.

En el garlito

Ayer fueron sorprendidos en horas de labor y en una casa indiciada de juego, Manuel Jiménez, David Sibaja, José Vargas Alfaro, José Fernández, Ramón Peraza, Natividad, Rafael y Juan Mora, quienes fueron conducidos ante la autoridad para su correctivo.

Continúa enfermo

El doctor don Nazario Toledo continúa postrado en cama sin poder concurrir á su despacho. Lo sentimos y que mejor son nuestros deseos.

Miguel Aguilar

hecho un Fierabrás acometió ayer á don Domingo Rodó, dándole un tremendo garrotazo, que motivó su detención y castigo.

Se ha restablecido

Don Luis García, oficial primero de la Dirección General de Correos, ha restablecido de la fiebre tifoidea que le tuvo en cama por muchos días. Nos alegramos.

A la policía

En el establecimiento que está en la esquina opuesta al de don Francisco Mora, por el lado de las Pilas del Pantón, nos dicen que constantemente se reúnen muchos menores de edad, tanto durante el día como en la noche, con gran escándalo del vecindario. Si esto es cierto, la autoridad debe intervenir con esos muchachos para corregirlos y llamar la atención de los dueños de establecimientos.

Peligroso

Parece que de los árboles cortados por orden de la Municipalidad en la calle de la Estación, han dejado cerca del Parque de Morazán muchos troncos un poco altos que no sirven sino de tropiezo peligroso para algunos transeúntes, especialmente en días de mucha reunión. Convendría que tales troncos fueran arrancados de raíz.

A granel

En esta ciudad se encuentran don Martín Jiménez, don Carlos Castro Solórzano, de Puntarenas, y don Nicolás Solano, de San Juan.

Medicinas para pobres

Durante ocho días que lleva de permanencia en el vecino barrio de San Juan, la obstétrica señora doña María Luisa C. de Solano, ha atendido como seis casos de parto en familias pobres, donde se ha visto obligada a proveer de su cuenta y sin remuneración, de las medicinas que necesitaban los enfermos.

Sería justo que la Municipalidad acordara reconocer por cuenta del distrito alguna cantidad con ese objeto en bien de la clase pobre que no siempre cuenta con la ventaja de tener almas caritativas que las provean de medicinas.

Bautizos

Viernes, 23.—María Flora del Carmen, legítima de Mariano Guardia y Ester Montealegre.

Matrimonio

Ayer á las 3 p.m. contrajo matrimonio el señor don Miguel Borrás con la estimable señorita Ester Zumbado.

Apadrinaron este acto los señores Cónsul de España don Luis Torres Acevedo, doctor don Federico Zumbado y don Manuel Francisco Soto y la señorita Enriqueta Borrás, Señorita-Rojas Bennet y doña Juana Zumbado de Soto.

Deseamos á los recién casados todo género de felicidades.

Congresos y la juventud

En el artículo que lleva este título, plana primera, párrafo cuarto, donde dice "unidad política monetaria" léase "unidad política momentánea" y en el párrafo octavo donde dice "la cuestión de derechos" léase "la cuestión de decretos"

Dos jóvenes estudiosos

Don José Fabio Garnier y don Pedro Padovani, tomaron ayer el tren de nueve para Limón, donde se embarcarán con rumbo á Italia, á concluir sus estudios de ingeniero arquitecto el primero y de mecánico el segundo. Ambos jóvenes inteligentes y modestos, fueron despedidos por numerosas amistades.

El joven Garnier recibió en su casa antenoche la visita de muchos compañeros de colegio que lo estiman por sus dotes intelectuales.

Que tengan dichoso viaje esos jóvenes.

Programa

de la música que ejecutará la banda militar hoy en el Parque Central. Retiro de 5 á 6 p. m. La retreta se dará mañana lunes como de costumbre.

- 1ª—Canción de primavera, Fantasía por P. N. Labole.
- 2ª—Gitana, ópera de Balfe.
- 3ª—La Muda de Portici, óp. de Auber.
- 4ª—La vie en Rose—valse—H Soliön.

Por Pío Víquez

Durante la semana del 17 al 24 de presente han contribuido para el mau soleo de Pío Víquez, los señores:

- De Puntarenas.*
- Darío Zúñiga..... ₡ 10
 - Agustín Guido..... 5
 - Juan de Dios Matus..... 5
 - Juan Suñol..... 5
 - Enrique Mc Adam..... 5
 - Ulpiano Fonseca..... 5
 - Arturo Elizondo..... 5
 - Manuel J. Grillo..... 2
 - Bernardino Alvarado..... 2
 - Antonio Ferrer..... 2
 - Salvador Barrías..... 2
 - Manuel J. Zúñiga..... 2
 - José Amador..... 2
 - Juan F. Torres..... 2
 - Miguel Cárdenas..... 1
 - Serafín Saravia..... 1
 - Luis A. Guido..... 1
- De San José.*
- Gerardo Hernández..... 5
 - Mr. Hihkok..... 2
 - Dr. José J. Jiménez Núñez..... 2
 - Br. Luis Montenegro..... 2
 - Señorita María Julia Cordero..... 1
 - Juan Vicente Picado..... 2
 - I. Z..... 5
 - Pío J. Fernández..... 5
 - Alejandro Cardona..... 1
 - Licenciado Carlos Díaz..... 2
 - José Esquivel Sáenz..... 2
 - Fidel Tristán..... 2

EL COMITÉ.

Accidente

Ayer á las 10½ a. m. se dislocó un pie la señorita maestra Albertina Pérez, al bajar la escalera de la Escuela de Párvulos número 2. Fué conducida en un coche á su casa, acompañada por dos de sus compañeras de labores.

Vigilancia con los niños

Los niños de la escuela situada en la casa de "La Arena" que hacen sus recreos en los parques de Morazán, destruyeron antier tres arbustos de los que sirven de adorno en aquellos lugares.

¿No sería posible que los señores maestros impidieran esos daños? Si las amonestaciones del superior y la vigilancia no valen de nada, de seguro que esos hechos harán que se prohíba la entrada de los educandos á los referidos parques.

Molino de San Juan

Nos dicen que por haber perdido el litigio pendiente el Sr Van der Laet con la Municipalidad de San José, el martes próximo será desmontado el molino de viento de la plaza de San Juan.

En San Pedro de Poás

Hoy á las doce m. será el bautizo de la primogénita de nuestro amigo don Víctor M. Cabrera, en que será padrino don Enrique Rodríguez.

Felicitemos por ese acontecimiento á los esposos Cabrera y deseamos á la nueva cristiana una senda llena de flores en esta peregrinación.

Exhibición Oriental

En la semana que termina hay concurrido á la exhibición de los señores Underwod y Willie, como 550 alumnos de las escuelas, enviados por la Junta de Educación, pagando 5 céntimos por entrada. A los profesores que les han acompañado no se les ha cobrado.

Remate Municipal

El Agente 1º Principal de Policía presidió un remate ayer de lo siguiente por cuenta de la Municipalidad de este Cantón Central.

- Una yegua blanca, flaca, en ₡ 8.00
 - Un caballo retinto " 5.30
 - Una crucefa y su cubierta " 0.80
- ₡ 14.10

Un elegante

Don Paco Guillén y Romero, uno de los más ociosos vecinos del barrio de la Merced, deseoso de festejar la patrona de su parroquia se propuso vestir elegantemente, pues deseaba parecer todo lo mejor posible á las bellas de su barrio, y después de discutir mucho dónde encontraría la indumentaria que para el caso necesitaba, se dirigió á un *chinchorro* del barrio y sin mucho trabajo abrió la puerta de Raquel Me... su ex-amante, y tomó de una perchera todo lo que en ella había colgado, vistiéndose convenientemente. Acertó á llegar el dueño del cuarto de la hembra y de la ropa, y dió con Guillén en *chirona*, según nuestras noticias.

Periodista acusado

Emilio Bobadilla (Fray Candil) ilustre escritor cubano, muy conocido de nuestro público por sus producciones y por sus críticas, ha sido acusado en la Habana por el señor Ministro de Bélgica, por injurias á su Rey.

Los ejemplares de La Discusión en que estaba la crónica objeto de la acusación, fueron secuestrados por la policía y puestos á la disposición del juzgado del Este de la capital de la Gran Antilla.

Fray Candil se reirá de esta acusación que no deja de tener sus visos de ridículo.

La lepra

El doctor don Milton Rice residente en Hilo, Hawai, ha descubierto el modo de curar la lepra y á ser ésto cierto, convendría que nuestro Gobierno tome nota y ordene á nuestro cónsul en aquella localidad, para que suministre los datos del caso, á fin de ver si se pueden aprovechar en favor de los desgraciados, que en Costa Rica están invadidos por esta terrible enfermedad.

Parques

Se ha dado ya principio al arreglo de los bosquitos del Parque de Morazán.

Muy bonitos están quedando y con el arreglo se hace un beneficio á la salubridad pública, pues es sabido que aquel era un verdadero foco de fiebre.

Desbocado

Antier como á las cinco de la tarde se desbocó un caballo que conducía una volanta por la 4ª avenida, cerca del Mercado.

Al apearse un francés que dirigía el vehículo, el caballo salió corriendo y fúé imposible detenerlo.

En una esquina acerca del antiguo barranco, el caballo se lanzó por encima de una cerca de alambre que cerraba la calle, araucándola. Allí se detuvo. Por fortuna, no hubo ninguna desgracia que lamentar. El policía número 66 citó al conductor del vehículo para que se presentara á la Agencia á las 7 p. m.

Movimiento de caja

El Tesoro Municipal ha tenido en los días 22 y 23 el siguiente movimiento

Día 22	
Saldo en caja	₡ 24,855.26
Entradas	" 203.25
	₡ 25,058.51
Pagado	" 67.00
Existencia	₡ 24,991.51
Día 23	
Saldo en caja	₡ 24,991.51
Entradas	" 205.80
	₡ 25,197.31
Pagado	" 2,225.15
Saldo	₡ 22,972.16

Cravemente enferma

La estimable señora doña Olivia Quesada, esposa de nuestro amigo el señor don Manuel González Z. se halla postrada en el lecho, presa de grave enfermedad.

Que se restablezca son nuestros deseos.

AVISOS ANTERIORES

5.000 colones

tengo encargo de colocar al 14 por ciento sobre primera hipoteca de una buena casa en esta ciudad. Propuestas bajo la dirección O. K. apartado 194.

Escritorio

Se desea comprar un escritorio de segunda mano, en regular estado, que tenga alguna gabela como para guardar papeles. En la Administración de "El Día" se informará.

LA AFRICANA —Y— LA BICICLETA

Venden semilla de ajengibrillo y de guinea, la famosa picadura americana importada directamente y el legítimo y sabroso vino de marañón marca "Jesús Valverde".

COMERCIAL

Se alquila el magnífico local que actualmente ocupa la librería de Padrón. Está situado en la Avenida Central, en el punto más comercial de la ciudad. Informes en los altos de la casa. Agosto 28

Vendo

A menos de la mitad de su precio, un Diccionario español-francés y viceversa en cuatro tomos. Puede verse en la Papelería de don José Canalias.

—Barbería—

Los señores Basilio Paniagua y compañeros, avisan á su numerosa clientela y al público en general, que desde el 1º de Octubre próximo, se trasladarán á la pieza contigua a la zapatería de don Higinio Carmona, en la Calle Central S., frente á la botica del Comercio de don Carlos A. Silva.

A VISO

Vendo mi casa de habitación situada á 150 varas de la Bomba del Paso de la Vaca. Tiene próximamente 1 manzana de caña, café, & y es propia para una familia regular. Para precio y condiciones entenderse con José Ma. Montero, contiguo á la misma casa.

JOSE BLAS CHAVEZ

CUBA PEDAGOGICA, revista quincenal dedicada á los enseñanzas.

LA EDAD DE ORO, revista quincenal dedicada á los niños.

EL COJO ILUSTRADO, Caracas. Acepta suscripciones Antonio Font Agente en Costa Rica.

COMUNICADOS

De S. José para el Paraíso

Al Publico

Para contestar á un comunicado de don José Ana Moya que salió á luz en este mismo diario, lo hago dirigiéndome al público porque es al que le interesan los manejos de sus empleados, pues nunca me dirigí á ese señor; mi objeto fué hablar de él pero nunca con él.

Me dió ganas de reír cuando vi como se defiende el Administrador de ésa, pues ni á él ni á sus cargos vale la pena de hacerles caso.

Siempre creí que su defensa consistiría en acusarme (más, contando como él dice, con tener las pruebas en cartera) pues resulta que su defensa consiste en el mencionado comunicado.

De ese señor Político y Administrador hay mucho que decir.

Yo no soy enemigo de nadie, menos de don José Ana Moya; para ese señor todos son enemigos: los que le dicen ó hacen conocer sus malos manejos.

Es señor hoy por hoy oportunamente el bonito, pero cuando esté en su verdadero lugar, ¡ay del pobre!

San José, 24 de setiembre de 1904.

Constantino Albertazzi.

Un calzado que vuela



ARTAVIA
POR QUE?
POR SU FORMA — POR SU CLASE
POR SU PRECIO

PORQUE SE MANDA A TODAS PARTES LIBRE DE GASTOS

Artavia en San Jose

El Yunque

—DE—

ELOY ROJAS

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armería, fontanería, fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

—Se componen, compran, venden y cambian

COCINAS DE HIERRO—

Cuenta con oficiales competentes, garantizando un pronto y esmerado servicio

PRECIOS LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA

Calle Central Sur, esquina 9ª Av., casi al frente de la Panadería de Alberto Odio

Gran Fabrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES Cuesta de Moras Casa numero 53j

Jorge Morales Bejarano

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

Ha recibido un completo surtido de muebles de Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. Sus departamentos de este almacén ya se sabe que es inmenso. Palpelo á su gusto y mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E PAGÉS Y Cº, (antes Pagés Huos. sucesores.)

LA NUEVA FERRETERIA

—DE—

MICUEL MACAYA

Posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho

Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quienes los soliciten.

Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor brevedad.

A los clientes por mayor se les concederán ventajas especiales para los pagos.

Precios y condiciones las más ventajosas en plaza

Veinte años de práctica en el comercio

AL SIGLO NUEVO
A. HERRERO Y Cº

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Ponemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lanas, seda en cortes y por varas, adórnos, pasamanerías, corbatas fantasía, cintas y gran surtido de perfumería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc.

Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa.—Agosto 31.

BENAVIDES Y HERMANOS

Comerciantes en géneros de todas clases y á precios baratísimos.

Acudid: ahí se encuentra TODOBUENO Y BARATO.

Heredia Setiembre 1904.

Jefes latinos en el ejército japonés

En el ejército japonés figuran varios jefes latinos, que en la actualidad luchan contra los rusos. Entre ellos están dos venezolanos, con el grado de Mayores Generales. Ellos son Miguel Fernández Quintana y Emigdio Martínez Arriola. Fernández Quintana fué uno de los primeros jefes del ejército invasor, que atravesaron el río Yalú, acción por la cual fué ascendido al grado de Mayor General. Martínez Arriola está casado con una hija del Mariscal Yamagata y pertenece al primer cuerpo del ejército japonés que combatió ante Puerto Arturo. Fué herido y en la actualidad se encuentra en un hospital militar japonés. Figuraban también Rafael Nájeras, de nacionalidad mejicana y Alberto Núñez, hondureño. Ambos formaban parte de un regimiento que fué volado por las minas subterráneas rusas en las inmediaciones de Puerto Arturo.

ECOS DE PANAMA

Los periódicos en San José traen una relación interesante de la recepción acordada a Monseñor Xavier Jurguito, Obispo de Panamá a la llegada a Costa Rica.

Su visita a la capital costarricense tuvo por objeto oficial en la consagración del nuevo Obispo de esa República.

La recepción que se hizo a Monseñor Jurguito fué de lo más cordial; asistieron a ella los funcionarios políticos y eclesiásticos y muchas personas de todas las capas sociales.

El General Santiago de la Guardia, a nombre del Presidente de la República le dió la bienvenida.

Esta tarde regresó al Istmo el General Huertas, después de una excursión de dos meses por Europa y los Estados Unidos. Muchos de sus amigos fueron a recibirle.

La primera sesión de la Corte de Justicia americana, presidida por el Juez O. Kyle, se celebrará la semana entrante en Cristobal Colón. Una vez resueltos los negocios allí pendientes, el Juez pasará sus estrados para Gortón y pintados. Los demas quitran de piedra. de de última instancavidrán en 5 seccion por 9210 es de una y serán de cinco. Dacionón haya lleres para soporte. 14, 12-11-11. Nington cuando tambien se canan publicos los de Jueces para la proyectada Corte Suprema.

Del antiguo material de la empresa francesa se han limpiado ya y tienen listas doscientas locomotoras, muchas de las cuales están ahora en servicio activo. La mayoría de estas máquinas se emplearán en Culebra.

La Municipalidad de Panamá atiende ahora al estudio de un permiso que se le ha solicitado para el establecimiento de una línea de tranvía eléctrico en esta ciudad, sus suburbios y la sabana.

Sabemos que de los Estados Unidos ha llegado un buen plano que ha de servir para la construcción del nuevo edificio Municipal.

El monopolio venezolano de ganado vacuno ha presentado, según se informa, a la Comisión del Canal, antes de la partida de ésta, una proposición para abastecer de ganado a la Zona, a un repcio que, se dice, el monopolio de Panamá no podrá competir.

El ciudadano americano don Nathaniel J. Hill, Consul de los EE.UU. en Santiago de Veraguas, ha denunciado muchas minas de oro en la Provincia de Veraguas, en los distritos de S. Francisco, Santa Fe, y Cañazas, minas q' según documentos sacados de los archivos de Madrid dados por lo Gobernadores y Síndicos del nuevo Reino, gozaban de merecida fama.

En los distritos de La Mesa y Cañazas se han denunciado minas de cobre cuyas muestras se han enviado al extranjero para su examen. Existen también varios yacimientos de carbón en varios puntos de la Provincia, que recientemente se han descubierto. En lugares cercanos a la cordillera se encuentran minas de Talco, cuyas muestras se encuentran en esta capital.

El señor Nathaniel J. Hill partió ayer para Washington a ocuparse en hacer conocer las oportunidades que se ofrecen para el capital americano que quiera ayudar en la explotación de las ricas minas de la Provincia de Veraguas y otras empresas lucrativas.

(De nuestros últimos canges)

IMPRESA DE ALSINA
Trabajos tipograficos de todas clases

GRAN PRONTITUD Y ECONOMIA EN INVITACIONES DE ENTIERRO las que imprimimos a todas horas del día y de la noche y que, por nuestra condición de ser a la vez circuladores de las mismas, ofrecemos a nuestros clientes a precios sin competencia. 5ª Avenida Este, junto a "La Cabaña". Apartado núm. 249 SAN JOSE, C. R. Teléfono núm. 36

HOTEL FRANCES

Francisco Carranza

ESPARTA

25 varas de la estación de ferrocarril

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel. Cuartos cómodos e higiénicos. Mesa excelente. Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

1º | 6. | 904

TODO BARATO

Se hacen

camisas a la medida

para hombres y niños en casa de Eduardo Maroto 100 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

COMPRO una máquina de coser "Singer", usada

Se reciben órdenes en la tienda de Menardo Iglesias, o dirigirse a la casilla 499.

Fuerza hidráulica. En esta ciudad, junto al Río Torres, SE VENDE ó ALQUILA un vasto local de

dos pisos con fuerza hidráulica de 15 á 18 CABALLOS DE FUERZA.

Informes en la casa de

Tournon & Co.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente a la plaza, a cincuenta varas de la línea del Tranvía y a doscientas de la Sabana. Estando muy próxima a la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo. Para pormenores, informarán en la casa n° 247 de la calle 17 Norte

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase a

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Para bailes, serenatas, paseos, banquetes, etc.

hay un bien organizado sexteto en esta ciudad que complace a quienes lo ocupan. Su repertorio es grande, variadísimo y escogido. También, si el interesado lo desea, se arregla quinteto, enarteto ó terceto.

Informes en la oficina de EL DÍA.

Apartado N° 539.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO.(Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo. "EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo" SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos: 1a. Que es más económico porque se vende a menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido a que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje a consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol. EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, labandolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente. EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. — Depósito por mayor,

PAGES & CAÑAS, San José,

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse a su oficina, Avenida Central Este, frente al Banco Anglo Costarricense.

Para los demás materiales, como petatillo, ladrillos perforados, tejas de barro, corrientes y onduladas, etc. etc., dirigirse a la casa de

Tournon & Ca.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene a la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos a 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

SOLARES

para edificar, bien situados y a precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

27.5. 904

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

Comercial

A más de todas las buenas condiciones de las máquinas aquí conocidas, reúne:

Escritura a la vista extrema sencillez excepcional bajo precio. \$ 60.00 CRO AMERICANO

A los suscritores de "Pandemonium" y "El Día", 10 por ciento de descuento. ANTONIO FONT

"La Buenaventura"

Conocido establecimiento de abarrotes y licores.

SE HA TRASLADADO

frente al Parque Central, en la esquina diagonal a la Botica Francesa, lo que avisa a sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido; todo se vende al precio de fabrica. También se desea en alquiler un buen billar.

HENO

Heno de muy buena calidad, bueno para alimentar animales, y de segunda clase para empacar loza y para colchones, se vende en pacas a precios sumamente baratos. —ALBERTO CHAVARRIA.

MAQUINA DE COSER

Se vende una máquina de coser de marca "Singer", de modelo reformado y en perfecto buen estado. Para informes dirigirse a la oficina de EL DÍA.

Aviso

EN SAN ANTONIO DE BELEN

Se vende una casa grande, cómoda, con agua en el interior y situada en la calle real, no lejos de la plaza. Sobre precio y condiciones informará en la misma casa

MARIA J. v. DE CORONADO

Agosto 1o 1904.

DICCIONARIO GEOGRAFICO DE COSTA RICA

POR F. F. NORIEGA

Declarado como obra de consulta en las escuelas del Estado. Por Cj 1. 50 el ejemplar lo envío libre de porte a cualquier lugar de la República.

ANTONIO FONT.

Imprenta de EL DÍA